



“花も実もある人”の実践

～2学期を終えて～

校長 竹中 学

2学期には、運動会、学校コンサート、「いいじっ子発表会」などの行事、国語科の研究授業を核にした目標をもった学習活動などにおいて、たくさんの「あやの花」と「一平の実」ができました。何よりも嬉しいのは、子どもたちの生活の中に「あやの花」と「一平の実」の意識が芽生えてきていることです。自分自身が人にやさしい行動をしよう、敢えてしようと思わなくとも自然にできるとか、大変なこと、ちょっと問題もあるけれど、なんとかやりきろうと挑戦できるとかいう姿が出てきました。

校歌の3番にある「花も実もある人となり」を子どもの活動レベルで実践しようと進めてきました。

☞ 「花のある人＝やさしさのある人」

☞ 「実のある人＝がんばり・努力ができる人」

ととらえ、その具体が「あやの花」「一平の実」をカードで書くことでした。この原稿を書いている時点では、児童会の子たちが2学期間に書かれたカードを読んで、まとめています。こうした取り組みを子ども自身が行うことでも、意識化が図れるのではないかと考えています。

今後も、「花と実もある人となり」が、子どもたちの意識として根付き、さらには精神的支柱となるよう実践を進めていきます。冬休みはご家庭や地域で、子どもたちの「あやの花」(やさしさ)や「一平の実」(がんばり・努力)を認めていただけるとありがたいです。

飯地を知り、感じ、つなぐ。

～学校は地域のコミュニティ～

「ふるさと学習」に“飯地らしさ”を生かすアイデアをください！

先日、いいじっ子サポーターになっていただけそうな地域の方が来校されました。学校運営協議会の織織佳恭会長のお骨折りで、紹介していただいたうちの一人です。「前、お手伝いする話を聞いていただけ、話を進めなあかんと思って…」と。こうしたお声かけ、大変ありがとうございます。

こんにゃくいも、自家製だれの五平餅、柚子のゆべしなどが作れるというお話でした。これは、来年度からの「ふるさと学習」に生かせる貴重なお話だと聞かせていただきました。

今は、こうした「ふるさと学習」に生かせるアイデアと実行部隊、講師としてのサポートメンバーの情報を集めています。下記の趣旨(前号の時点より少し進展しました。)を読んでくださり、「こういう人がいる」「こういうものがある」という情報をお寄せくださるとありがたいです。

令和2年度からの飯地小学校の「ふるさと学習」

4月からの教育課程の一部変更に伴って、「ふるさと学習」も見直ししています。学校が地域と共にひとつの方向性をもって学習を進めていくには、「飯地らしさ」(伝統、土地柄、文化など)を核にして計画することが重要だと考えています。現在のところ、次のような案を検討しています。

- ◎ 全校テーマ『飯地を知り、感じ、つなぐ。』
- ◎ 低学年テーマ『いいじ(きょうど)のよさみつけ!!』.....(施設、人、自然)とのふれあい町歩き。
- ◎ 中学年テーマ『飯地(きょうど)のよさを実感!!』.....特産品の生産体験、伝統文化の体験。
- ◎ 高学年テーマ『飯地(郷土)のよさを発信!!』.....飯地の歴史・伝統・未来、関連地域との交信。

【具体的な活動例】

全校「ふるさと探訪遠足」、「いいじっ子発表会」などの行事など。/低学年「町探検」など。/中学年「こんにゃく作り」、「五平餅作り」、「柚子のゆべし作り」など。/高学年「飯地の紹介パンフレット作成」、「将来のまちづくり」(歴史や今後について、聞く・話し合う)など。



< 11・12月の活動から >
命の授業 11 / 25(月)



前田動物病院(中津川市)の前田敬生先生にお越しいたいただき、1・2年生が命の授業を行いました。動物や人の心臓の音を聞いて生きている様子を実感したり、大切な仲間を思いやるために、自分が言われて嫌な言葉を使わないようにしようということをしを学んだりしました。

芸能祭(芸術鑑賞会) 11/28(木)



恵那文化センターに行き、毎年恒例の芸能祭(芸術鑑賞会)に参加しました。今年の演者は「パーカッション パフォーマン ス プレイヤーズ」という打楽器を中心にした音楽の公演でした。演奏を聴くだけでなく、代表者2名が音階の鳴る筒を振り、演奏にも挑戦しました。演奏会の前には、子ども展(児童・生徒作品展)を鑑賞し、芸術にひたる晩秋の一日になりました。

持久走記録会 12 / 5 (木)



一月ほど前から、体力向上と困難にうち勝つ心を養うことを目的として、持久走に取り組んできました。朝の活動や体育の時間、走るペースや呼吸法を考え、練習に取り組んできました。本番当日は、雪のちらつく寒い日でしたが、今までの練習の成果を発揮し、多くの子が試走の時の記録を更新することができました。学校では保護者、振興事務所前では、事務所の職員の皆様に応援いただき、子どもたちは精一杯頑張りました。

スケート教室 12 / 20 (金)



クリスタルパーク恵那スケート場に、スケート教室に行きました。初めて体験する1年生の子は、最初は氷の上で立つのがやっとでしたが、スケート連盟の講師の皆さんにご指導頂き徐々に上手になり、最後は400mのリンクを元気に周回するようになりました。冬季ならではのスポーツに親しみ、楽しめる環境に感謝したいです。

表彰

< 第17回 下田歌子賞 >

短歌の部 学校賞

(学校をあげて取り組み、出品したことに對して、表彰いただきました。)

1・2月の予定

< 1月 >

- 7日(火) 学校徴収金振替日
- 7日(火)まで 冬休み
- 8日(水) 始業式・書き初め会
- 15日(水) 明日チャレ! スクール
- 22日(水) 北中学校半日入学 (午後・6年生)

< 2月 >

- 5日(水) 大縄大会
- 7日(金) 学校徴収金振替日
- 15日(土) 授業参観・PTA家庭教育学級・PTA総会・懇談会

<<お知らせ>>

令和元年12月28日(土)~令和2年1月5日(日)までの9日間は、学校に職員はおりません。この期間の緊急連絡等は恵那市教育委員会(26-2111:市役所代表番号)へお願いします。折り返し担当者から連絡致します。